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Grupo Interóleo expone los métodos de
trabajo del GO Mosolive 10x10 a los socios
de la SCA San Isidro Labrador de Canena
14 de noviembre.- La olivicultura tradicional se enfrenta a un
reto importante como es la eliminacion de contaminantes por
aceites minerales, concretamente hidrocarburos saturados
(MOSH) y los hidrocarburos aromáticos (MOAH). Para hacer
frente a este desafío, Citoliva, el Centro Tecnológico del Olivar
y del Aceite, en colaboración con nuestro Grupo y Sovena, ha
puesto en marcha el grupo operativo GO-MOSOLIVE 10x10,
que se centra en implementar innovaciones tecnológicas que
garanticen la calidad y seguridad del aceite de oliva producido
de manera tradicional. La responsable del Departamento de

Asesoramiento al Socio de Grupo Interóleo, y coordinadora
técnica del proyecto, Mariela Valdivia, ha explicado los objeti-
vos de dicho grupo operativo a los olivareros de la SCA San
Isidro Labrador de Canena. La principal finalidad, como siem-
pre, es obtener unos aceites de alta calidad y con la máxima
seguridad alimentaria, mientras damos un paso decisivo hacia
la sostenibilidad y nos adaptamos a las demandas del mer-
cado global. Seguimos trabajando para hacer posible que los
aceites de oliva virgen extra sean cada vez elaborados con
más garantías alimentarias y de calidad. 
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26 de noviembre. Grupo Interóleo tiene cada vez más clara la
importancia de las mujeres en el devenir presente y futuro de
las explotaciones agrarias, de la empresa y de las cooperati-
vas. Hablar de mujer en Grupo Interóleo es más que satisfac-
torio, puesto que el 66% del equipo humano que lo conforma
son mujeres con puestos de responsabilidad. Entendemos
que, para implementar una política de Responsabilidad Social
Empresarial hay que creer en las medidas que conlleva y apli-
carlas, ya que consideramos que dicha responsabilidad no es
el objetivo, sino el medio, el vehículo para hacer negocio de
una forma diferente. Tal es nuestro compromiso y apuesta por
la igualdad real que buscamos, en todas las acciones imple-
mentadas en Grupo Interóleo, el cumplimiento de los Objetivos
de Desarrollo Sostenible (ODS), en especial los números 5,
sobre Igualdad de Género; y 10, sobre Reducción de Des-
igualdades. Porque entendemos que es clave sensibilizar y
concienciar a la población en general del importante papel que
juegan las mujeres en el sector olivarero y, por consiguiente,
en los consejos rectores de las cooperativas y en el futuro de
nuestros pueblos.
Para promover el acceso de las mujeres a órganos de gober-
nanza en todo tipo de entidades y organizaciones relaciona-
das con la actividad agraria y el desarrollo rural, Grupo
Interóleo constituyó, en 2022, la Comisión de Igualdad y Con-
ciliación Familiar, compuesta por representantes de nuestros
socios y por trabajadoras del Grupo. Un paso importante que
complementa el Plan de Igualdad y Conciliación Familiar, así

como el protocolo de prevención contra el acoso sexual en el
ámbito laboral y que demuestra la preocupación de Grupo In-
teróleo por mejorar el día a día de todos nuestros empleados y
de los trabajadores de nuestros socios. La comisión se en-
carga de controlar, vigilar y evaluar el cumplimiento de dicho
plan, así como de elevar propuestas de modificación de cual-
quier circunstancia discriminatoria que se produjera para ga-
rantizar, siempre, la efectiva igualdad entre hombres y
mujeres.  
Igualmente, trabajamos para impulsar la inserción laboral y el
emprendimiento de las mujeres rurales en la actividad econó-
mica, contribuyendo al desarrollo de su entorno y a mantener
la vida en nuestros pueblos, además de esforzarnos en visibili-
zar y poner en valor el trabajo de las mujeres rurales en las
explotaciones agrarias. Y todo porque Grupo Interóleo decidió,
en 2019, dar un cambio a la estrategia de gestión y por ese
motivo implementamos una política de Responsabilidad Social
Empresarial con la que se pretendía cubrir el objetivo de hacer
negocio de una forma distinta. Desde entonces, el trabajo en
Grupo Interóleo va encaminado a conseguir la mayor rentabili-
dad posible para nuestros socios, un fin que queremos alcan-
zar mediante un compromiso social con el entorno en el que
nos encontramos; un compromiso medioambiental, para poder
ser cada vez más sostenibles; y un compromiso cultural. Eso
entendemos que es trabajar de una forma distinta desde el oli-
var y la olivicultura, con el apoyo de todos los socios. 

Grupo Interóleo apuesta por la igualdad real y el
papel clave de la mujer en el sector olivarero

Artículo publicado en la Revista Mercacei
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Entrevista publicada en La Tribuna de Andalucía

“Para el exterior, el aceite de oliva virgen español es garantía, tradición, 
respeto al medio ambiente y sobre todo, y ante todo, calidad”

Esteban Momblán: “Con cada campaña,
nuestra presencia a nivel internacional
crece”

28 de noviembre.- ¿Cómo definiría usted la posición actual
de Grupo Interóleo en el mercado internacional de del
aceite de oliva?, ¿qué balance hace de vuestra posición
actual en el mercado?
La verdad es que cada año, cada campaña, nuestra presencia
a nivel internacional es mayor, con mayor volumen y mayor
comercialización y facturación. Hoy día, en base a las produc-
ciones medias que estamos gestionando como empresa, esta-
mos hablando de que aproximadamente el 1,5 % de la
producción mundial la estamos gestionando desde Interóleo.
Recordad que somos un grupo que concentra la oferta del
sector productor, fundamentalmente de la provincia de Jaén,
pero también de Córdoba, Málaga, Granada, Ciudad Real y
Badajoz. Por lo que nuestro nivel de exportaciones, año tras
año, cada vez es mayor, por supuesto.

¿Cuáles son sus principales mercados y qué cuota de
mercado ocupan aproximadamente?
Actualmente, nuestro mercado más importante, a nivel de vo-
lumen, es el mercado de Italia como lo lleva siendo desde
hace ya muchas décadas en España. Sin embargo, estamos
teniendo en los últimos años penetración en nuevos merca-

dos, fundamentalmente en Sudamérica; que es un mercado
donde el aumento del consumo de aceite de oliva se incre-
menta año tras año; al final existe allí una Asociación llamada
“Aceite de Oliva Salud”, que está calando y siendo asumida
por el consumidor. Además, Sudamérica es una zona geográ-
fica que está teniendo muy buena acogida de nuestro pro-
ducto. Por supuesto, también están dos zonas fundamentales
como son el sureste asiático, fundamentalmente China, y tam-
bién la parte de Norteamérica.
Estas son las 3 zonas geográficas donde estamos creciendo y
donde consideramos que están los mercados más emergentes
y atractivos para nuestra actividad. Al final estamos hablando
de que ellos vienen de consumos per cápita, consumos de
aceite de oliva por persona y año muy bajos, por debajo de los
2 litros por persona y año y, con lo cual, el potenciar el creci-
miento es muy importante y el asociar nuestro producto con la
dieta mediterránea también es un factor clave, ya que esta
dieta cada vez tiene mayor presencia fuera de Europa. Esto a
las zonas productores y a empresas como la nuestra nos faci-
lita mucho el poder acceder a nuevos mercados que hasta
ahora su consumo era prácticamente insignificante.
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Sí, exacto. Al final el producto español, en concreto el
aceite de oliva, es muy valorado en el mercado exterior,
¿no?
Pues la verdad es que sí. Cuando tenemos presencia interna-
cional en ferias o hablamos con clientes potenciales, es cierto
que la marca España y el aceite de oliva virgen español tiene
un significado muy importante para ellos, de garantía, de tradi-
ción, de respeto al medio ambiente y, sobre todo y, ante todo,
de calidad. La calidad es el factor más importante y en los últi-
mos años la hemos impulsado. Hemos trabajado en dotar de
más calidad los procesos de recolección y obtención del fruto,
y eso ha conseguido mejorar sensiblemente la zona produc-
tora andaluza y así, poder ofrecer y obtener las mejores cali-
dades.

Por otra parte, Esteban, si hablamos de competidores,
¿hay mucha competencia en este mercado, sobre todo en
si hablamos de países fuera de España?
La verdad es que sí. En los últimos años; con la aparición de
la nueva olivicultura, que son plantaciones de lugar en inten-
sivo y superintensivo, donde la recolección es totalmente me-
canizada y los costes de monturación son muy bajos; están
entrando varios países en competencia directa con la produc-
ción española, Andalucía y, por supuesto, Jaén. Hablamos
sobre todo del gran país que está creciendo en plantaciones
de olivar incluso en la producción de aceite de oliva: Portugal.
Este país está teniendo un crecimiento exponencial con las
nuevas agriculturas muy importante, pero también lo están te-
niendo otros países de la cuenca del mediterráneo como son
Marruecos o Túnez.

¿Qué estrategias están tomando en consideración para
mantenerse competitivos en los mercados extranjeros?
Sobre todo, aumentar la calidad. Esta buena calidad es muy
reconocida por los mercados internacionales, sobre todo por
los países que empiezan o se incorporan al consumo de

aceite de oliva. Por lo tanto, siempre ser muy exigentes con la
calidad y también con la seguridad alimentaria, que es muy
importante. Nosotros desde Interóleo estamos reconocidos y
certificados por normas de ámbito internacional que garantizan
a los clientes la seguridad alimentaria en todo el proceso y con
los máximos controles de calidad. Por otra parte, hay que tra-
bajar mucho también en la promoción; al final el aceite de oliva
es ingrediente que se utiliza en la alimentación y tenemos que
trabajar mucho esa cultura gastronómica, ya que el aceite no
deja de ser un ingrediente para completar una alimentación
sana. Hay que transmitir mucho el mensaje de salud y de que
es la mejor grasa vegetal que se puede consumir.

Efectivamente. Y, Esteban, un poco para concluir, ¿cuáles
van a ser vuestras líneas de trabajo, vuestra hoja de ruta a
largo plazo?
A largo plazo tenemos una hoja de ruta muy clara, que es se-
guir aportando valor a nuestros socios y a nuestros agriculto-
res. Interóleo lo forman 31 empresas dentro de las cuales hay
un total de 17.000 agricultores a los cuales les gestionamos
sus productos. Por lo tanto, seguir en la misma sintonía: apor-
tar valor, mejorar la calidad y seguir aumentando nuestra pre-
sencia internacional.

Además, hay un aspecto muy importante que en los últimos
años está aportando mucho valor. Comentaba antes que el
aceite de oliva es un ingrediente fundamental para la alimenta-
ción, pero también lo es para la industria, la industria agroali-
mentaria. La forma de comer está cambiando a nivel mundial,
cada vez hay menos comida hecha en casa que se realiza en
casa y más comida de cuarta y quinta gama (lista para calen-
tar). Por eso es necesario que la industria del aceite de oliva
también entre en ese sector. Nosotros estaos ya trabajando en
ello y haciendo acuerdos constantemente para tener más pre-
sencia en la industria agroalimentaria para estar presentes en
la nueva forma de alimentación.
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Próximos eventos de Grupo Interóleo
Junta General de Accionistas

Martes, 17 de diciembre

Asamblea del Instituto de la Grasa


